



昨年の「いのちを守る森づくり」
第4回親子植樹祭に約350人が参加

森が私たちを守ってくれる

市長 森が防災の役割を果たすとお聞きしました。

宮脇 東日本大震災では、津波により何万本という松林が根こそぎ流されてしまいました。行田で植樹しているタブノキなどの常緑広葉樹は残っています。これからは、その土地に合った深根性・直根性のある常緑広葉樹などを植樹し、命と財産を守る「防災林」をつくる必要があると思います。がれきと土を混ぜ、資源として有効活用し、被災地に防災林をつくることを国にも提案しているんですよ。森は津波の威力を軽減させる「天然の防波堤」になるんです。

池田 災害を考えた森づくりが必要だと思えます。家やビルの周りに木を植えて地盤を補つことも考えられますね。

宮脇 そのですね。昨年、行田で行った親子植樹祭には、液状化による被害が大だった千葉県の浦安市市長が視察に訪れました。その浦安市でも10年程前に植樹した場所は液状化しなかったんです。このように森は防災の面でさまざまな効果が期待できますが、森づくりは、皆さんの協力がなければできません。ぜひ、行田市も防災林づくりに協力してもらいたいですね。

市長 「いのちを守る森づくり」が被災地の復興に役立つものであれば、協力していきたいと思っています。お二人のご意見を参考に、これからも災害に強い安心で安全なまちづくりを進めていきます。

森や緑に癒されるまち

市長 行田にもっと訪れてもらいたい、行田に住んでもらいたいという強い思いから、「ようこそ行田！プロジェクト」を始動しました。人が集う魅力あるまちづくりに森や緑を生かせればと思います。

池田 森や緑は、ストレス解消など癒しの効果がありますので、フィットセラピーでも取り入れています。行田が「心身ともに癒されるまち」になれば素晴らしいですね。例えば、屋敷林のある家など、緑に囲まれた家が特色のまちとしてPR

してもいいですね。

市長 行田の観光大使で女流棋士の矢内理絵子さんは、将棋という勝負の世界に身を投じていますので、癒しを求めるそうです。そのようなときは、さきたま古墳公園を散歩し、緑溢れる景色を見ながら、リラックスしているとお聞きしまし



現在は植樹祭現場が
市民の憩いの場になっています

た。「心身ともに癒されるまち」は、今後のまちづくりに大変参考になります。

宮脇 人工的な環境の中で働き、学び、とはやむを得ませんが、普段の生活は、森や緑に囲まれた場所です。送ってもらいたい。「行田に住みたい、行田で子どもを育てたい、あるいは晩年は行田で生活したい」と思えるような、いのちの森に支えられた健康都市を目指してもらいたいですね。

市長 まさにおっしゃるとおりです。都心や県外に働きに行っても、森や緑に溢れ、「心身ともに癒されるまち行田」に住んでもらえるよう、取り組んでいきます。

笑顔溢れる子供たちのために

市長 子供たちのために豊かな自然を未来に残さなければなりません。親子植樹祭は、子供たちが植物に直接触れることができ、自然環境をより身近に感じるこ





とができる取り組みと考えています。
池田 子供たちの感受性も豊かになりま
 すね。植物は酸素を作り出し、その中
 も、野菜やお米、果物などは私たちの食
 べ物となり、人間の命を守ります。また、
 心も癒してくれます。子どもに限らず大
 人にも、この当たり前のことに意識を向け
 てもらうことは重要なことだと思います。

を触れ、木を植え、命の尊さを体に、そ
 して人間の本能に刷り込ませることが重
 要で、これが命の教育につながるものと
 思います。お父さんやお母さんも一緒に
 体験できますので、あらゆる世代の方が
 人間は森や緑と一緒に生きていることを
 改めて感じると思います。
市長 豊かな人間性を持った子供たちを
 育成し、「本当に行田に住んでよかつ
 た」と思ってもらえるよう、緑溢れるま
 ちづくりを推進していきます。今後も、
 植樹活動を実施していく予定ですが、市

民の皆さん全員を対象に
 「オール行田」で植樹祭
 を開催できればと考えて
 います。

市民への メッセージ

市長 新年を迎えた市民
 の皆さんにお二人からメ
 ッセージをお願いいたし
 ます。

宮脇 森や緑を育てるこ
 とは、あなたの、あなた
 の大切な人の、家族の命
 を守ることであり、そし
 て生きがいにもなります。
 昔は、木々が生い茂り、
 野鳥の鳴き声が心地よく
 響く「鎮守の森」が各地に
 ありました。鎮守の森を
 復活させることは難しい
 と思いますので、自分の
 環境に合った森をつくり出してください。

池田 行田市は緑豊かで、野菜や果物、
 そして私が行っているフィットセフピーで
 使う薬草やハーブが身近にある環境にあ
 ります。1日10分でも15分でもいいです
 から、植物や緑に意識を向けて、リフレ
 ッシュしていただきたいですね。

市長 本日は、新春にふさわしい大変有
 意義なお話をお聞かせいただきました。



将来を担う子供たちのため、行田の輝か
 しい未来のため、これからも「行田なら
 ではのオンリーワンのまちづくり」を進
 めていきます。「行田に住んでよかつ
 た」「行田に住んでみたい」と思ってい
 ただけるよう、全力で取り組んでいきま
 す。本日は、貴重な時間をいただきました
 て、誠にありがとうございました。